
 
 

 

Merci, merci pour vos gentils retours ;) je ne pensais pas vous avoir tant 
manquer. Donc quelques mots inspirants pour Mars et son carême.  Mais je 
ne vous oublie pas Mesdames.

D’accord/pas d’accord, le courrier 
de Galantine vous est ouvert 
galantine@marie-galante.net 

8 Mars : la journée internationale de 
la Femme. 
il faut bien le dire, lavi la rèd, c’est 
pas facile quoi pour nous les 
Femmes. Egalité des salaires… une 
blague. Lutte contre la violence, peut 
vraiment mieux faire. Le 8 mars 2024, 
l'ONU appelle à mobiliser autour du 
thème « Investir en faveur des 
femmes : accélérer le rythme ». Oui, il 
serait temps de passer à la vitesse 
supérieure et pas seulement sur le 
papier. Mais moi, je peux vous révéler 
u n s e c r e t : j e m ’ a i m e , t o u t 
simplement. Alors faites comme moi, 
aimez vous. Et le 8 mars, prenez un 
temps rien que pour vous, lecture, 
soins, marche, soirée, s… bref vous 
m’avez comprise. 

L e c a r ê m e : p é r i o d e a u 
symbolisme très fort

Eh oui nous sommes en Carême 
et c’est une période 

importante ici. Déjà l’eau… 
c’est la saison sèche, et à 
Marie-Galante il y a une 
restriction d’eau à respecter 
(décision préfectorale). Oui oui 
il pleut mais les nappes sont 
au plus bas. Chez nous, il est 
très suivi, une période de 
pause, moins de fêtes, moins 
de nourriture, et moins de s. 
Pour la petite histoire, il fut 
Institué au IVᵉ siècle, quarante 
j ou rs en ré fé rence aux 
quarante jours de jeûne de 
Jésus-Christ dans le désert. 
Enfin à mi-carême c’est Vaval 
qui renait de ses cendres et 
on défile en rouge et noir.

Votre Galantine 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  Vente Express, Moritz Bruns, Directeur de 
FRS a répondu à nos questions 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1. Est ce que vous envisagez de nouvelles lignes à partir de Marie-Galante ?
FRS et L’EXPRESS DES ILES prévoient un partenariat durable et étudient une stratégie en vue de leur 
expansion dans la région où L’EXPRESS DES ILES exerce actuellement ses activités. Grâce à ces 
initiatives, FRS vise à renforcer sa présence dans les Caraïbes, consolidant ainsi sa position de leader 
mondial du transport de passagers de courte distance. Nous devons cependant rester prudents : les coûts 
d’exploitation des navires, et en particulier le prix du carburant, augmentent et toutes les décisions que 
nous devrons prendre doivent tenir compte de l’environnement économique.  Néanmoins, le FRS est prêt 
à apporter tout son soutien dans ce dossier et à travailler avec les collectivités et les autorités pour 
améliorer cette continuité territoriale. 
2-Concernant l’annulation de la rotation de la mi journée, êtes vous sensible à la demande 
forte de la population ? Cette décision a été prise en raison de la crise sanitaire et maintenue en 
raison d’une augmentation du coût du carburant (+120%) en 2021. Le coût du carburant est toujours élevé 
dans la région et la tendance est à la hausse. Le FRS et L’EXPRESS DES ILES restent prêts à travailler 
avec les collectivités et les autorités pour améliorer cette continuité territoriale et envisager des traversées 
supplémentaires en tenant toujours compte de l’environnement économique.

 3-Envisagez vous une étroite collaboration avec les 
institutionnels Les institutions (Région Guadeloupe, Département, 
CCMG…) ont toujours été les partenaires de L’EXPRESS DES ILES, et 
nous voulons maintenir ce partenariat.  Nous devons entretenir des 
relations étroites avec les institutions pour travailler ensemble afin d’offrir le 
meilleur service possible à la population.

 4- Qu’en est il des conditions tarifaires L’arrivée du FRS en tant que 
tel ne modifie pas les principes économiques du marché. Par conséquent, 
la politique de prix tiendra compte de tous les facteurs économiques, des 
contraintes et de l’évolution du marché, comme elle l’a fait toutes les 
années auparavant.  

 5- Compte tenu de vos expériences, peut-on espérer que 
certaines faiblesses actuelles comme le surbooking ou 
l’impossibilité d’avoir un billet en ligne puissent être solutionnées 
Chaque entreprise, chaque marché, chaque population a sa propre identité, 

sa propre culture, son propre environnement.FRS considère toujours qu’il est nécessaire de prendre en 
compte les spécificités de chacun.Il est impensable d’essayer d’appliquer exactement la même façon de 
travailler, les mêmes procédures partout.Cependant, FRS en tant qu’organisation en recherche de partage 
des connaissances essaie toujours de partager les bonnes pratiques entre les entreprises.Toutes les 
améliorations possibles seront étudiées et mises en œuvre dans la mesure du possible.

 6- Qu’aimeriez vous dire aux marie-galantais ? Nous aimerions nous rassurer la population de 
Marie Galante, surtout en ce qui concerne notre volonté ferme de leur offrir le meilleur service 
possible.Nous avons une grande expérience dans l’exploitation de navires à passagers, et nous 
avons commencé à travailler avec la direction locale de L’EXPRESS DES ILES sur des solutions 
que nous pourrions apporter sur ce marché en termes d’amélioration de la régularité et de la 
fiabilité.

En bref 

FRS, une compagnie basée 
en Allemagne, qui compte 
a c t u e l l e m e n t 1  5 0 0 
employés dans 40 pays et 
transporte chaque année 
5,4  millions de passagers, 
prend la re lève de la 
c o m p a g n i e m a r i t i m e 
Express des îles, appelée 
autrefois «  Antilles Trans 
Express  » (ATE) et qui 
opérait depuis 37 ans.

Onick Deravel originaire de 
D e s h a i e s a s s u re r a l a 
direction de l’entreprise aux 
Antilles.
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On fanm sé on chatengn,  
on nonm sé fouyapen. 

  

1- Toute femme est 
comme une châtaigne, tout 
homme comme un fruit-à-pain 
2- Les hommes et les femmes 
ne peuvent pas se comprendre 
3- les femmes et les hommes 
se complètent parfaitement

   

Sur Marie Galante, jadin bo 
kan -échanges de plantes et graines 


plantes@marie-galante.net


Pegases Numérique

Merci

Galanda 
St Louis

Solution Proverbe

Lanmou pa konet pantalon piésé 

3- Ne pas confondre 
amour et apparence 

Echanges

Détente

Association 
ZOUK JAM
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